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MATUTINA Radio 
Miércoles 18 de febrero de 2009 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula) MR. Magazine Radio 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 

 

POLÍTICA 
Cabeza. Aún no se puede decir que el escenario para elegir al candidato para gobernador 
por el PAN se ha aligerado, manifestó Edmundo Guajardo Treviño, presidente del comité 
estatal en Querétaro, luego de que Héctor Lugo Chávez desistiera de la contienda, para ir 
en busca de la diputación federal por el primer distrito. (EL) 
 
Cabeza. Asegura Edmundo Guajardo Treviño, presidente del Comité Directivo Estatal del 
PAN, que los números en las encuestas sí han cambiado, pero a la alza a favor de Acción 
Nacional. (EL) 
 
LEGISLATURA 
A pesar de las negativas que ha recibido de diputados y funcionarios de gobierno, la diputada 
del PRD, Consolación González Loyola, dijo que seguirá impulsando desde la comisión del 
trabajo de la LV Legislatura, un exhorto para que se cree un fondo con el 10% del salario de 
todo funcionario de primer nivel. (EL) 
 
SECCIONES 
Juan José Arreola y Tere Garay, comentan que ayer hubo una manifestación en algunas 
ciudades del país, entre ellas Querétaro, porque se quejan del incremento en los precios de 
algunos productos de la canasta básica, y de la tarifa de la luz, lo cual es cierto… Antonio 
Castillo de la CONDUSEF, dijo que se ha incrementado el no pago de tarjetas de crédito… 
Esta manifestación junto con la de los lecheros y otras nos indican que realmente algo está 
pasando y lo refleja la sociedad. Querétaro ha crecido en empresas, pero la demanda de 
empleo también ha crecido y es preocupante ver que 6 mil 500 personas se inscribieron al 
programa de apoyo a la economía familiar porque no han encontrado trabajo. La verdad es 
que hay una situación crítica y ojalá las autoridades hagan algo para solucionarlo. (MR) 
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Ana Yolanda López comenta que así como critican y exigen, también es importante 
reconocer el trabajo de instancias que apoyan a los discapacitados, como es el caso de 
Alejandro Sánchez, director estatal de empleo.  Alejandro Sánchez Salinas, comenta que 
se hacen varias acciones en gobierno del estado, para atender a grupos vulnerables, a 
través de diversas instituciones como el DIF y el CRIQ. El servicio estatal de empleo aplica 
programas para impulsar el empleo y la capacitación laboral, con lo cual puedan ser tomados 
en cuenta para conseguir un empleo o para desarrollar un negocio propio. El único requisito 
es tener ganas de comprometerse y hacerlo. Los discapacitados que han colocado en 
empresas, resultan ser los más productivos. En 2008 se atendió a 366 personas con 
discapacidad; 91 se enviaron a colocación en un empleo formal; se capacitó a 86 en cursos y 
se afilió a 19 en el programa de empleo formal, que apoya durante la búsqueda e empleo. De 
la tercera edad se capacitó a 290 adultos mayores, se colocaron 75 y se capacitó a 82. Hay 
coordinación con otras instancias, por lo que se intercambia información y/o candidatos a 
algún cargo. No se dan créditos, sino que a partir de propuestas por escrito de los 
solicitantes, se hace una evaluación y se apoya el equipamiento. Se hace el seguimiento 
durante un año y después se hace la donación. De lo que se trata es de generar empleos. 
Señala que en la dirección de empleo, ubicada en Ezequiel Montes 23 norte esquina con 
avenida del 57, se instaló un elevador para apoyar a las personas discapacitadas o de la 
tercera edad. (EL) 
 
ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Cabeza. A partir de octubre del 2008 se comenzarán a aplicar mil mdp como parte del 
programa anticíclico, con la intensión de evitar que la obra pública se viera afectada, señaló 
la Secretaría de Planeación y Finanzas. (MR) 
 
Cabeza. En lo que va del año la industria de la construcción ha perdido 800 empleos 
eventuales, los cuales se espera recuperar a partir del próximo mes de marzo, señaló el 
presidente de la CMIC, Daniel Cordero Espiritusanto. (MR) 
 
EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
La Secretaría de Educación invitó a los padres de familia que tengan hijos en escuelas 
particulares y que se sientan presionados por la situación económica a que se decidan por 
las instituciones públicas, a fin de que los niños continúen estudiando, indicó su titular 
Guadalupe Murguía Gutiérrez. (MR) 
 
Cabeza. Plantea la USEBEQ construir 3 escuelas más en la capital del Estado, para atender 
la demanda que se presenta en el próximo ciclo escolar, informó el titular de la dependencia, 
Raymundo Gómez. (MR) 
 
Las cuotas de padres e familia, aunque se diga que son voluntarias, no es así y en algunas 
escuelas incluso se exige que el pago se haga en bancos o en cajas de ahorro. En algunas 
es incluso la directora la que cobra y se piden apoyos para diversas fiestas a lo largo del año. 
Todo esto de acuerdo a una lista proporcionada por el diputado Raúl Reyes Gálvez. (EL) 
 
Cabeza. Si la comisión de educación del Congreso tiene documentadas 80 quejas de 
condicionamiento de inscripciones a estudiantes, las deben hacer llegar a la USEBEQ, a fin 
de atenderlas como corresponden, señala la dependencia. (MR) 
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Cabeza. La primera etapa de la construcción del campus aeropuerto de la Universidad, 
iniciará en 2 meses, y en ella se invertirán 80 mdp, dijo el rector Raúl Iturralde Olvera. (MR) 
 
Entrevista. Rafaela Diego, directora de la nueva carrera de creación y formación de nuevas 
empresas del Tecnológico de Monterrey, señala que es una necesidad imperiosa. Para 
graduarse, el estudiante debe tener su propia empresa. No se trata de dar clases, sino que 
es un proceso gradual en el que se trabaja en proyectos reales. En agosto abre la primera 
generación y el miércoles de la semana próxima se hace el taller para informar todos los 
detalles. (EL) 
 
SOCIEDAD 
Cabeza. El desempeño de los operadores de las unidades del transporte público, es pasable, 
dice la comisión de tránsito, vialidad y autotransporte urbano del Congreso local. (MR) 
 
Cabeza. Los operadores de las unidades de transporte público, en un sondeo, dicen que es 
necesario que la tarifa del servicio se incremente. (MR) 
 
Entrevista. Delfino Hurtado, coordinador de Red Familia en Querétaro, anuncia que el 
domingo 1 de marzo de 2009 se realizará desde la plaza Mariano de las casas Un día en 
familia y concluir tras una caminata con el festival del jardín Guerrero Es el día de la familia, 
culmen de una serie de actividades que se realizan de manera permanente. Reconoce que la 
familia sí está en crisis por los muchos elementos que hay y que la afectan. El problema es 
que no hay políticas públicas para apoyar a la institución, por falta de continuidad en los 
sexenios. En el sexenio de Burgos se realizaba la escuela para padres en las escuelas, pero 
se dejó de hacer. Nadie nos enseña a ser padres, pero son esquemas naturales y normales 
del ser humano. Debe haber esquemas permanentes para apoyar la comunicación, la 
convivencia y la responsabilidad de la familia, como se hace con el Consejo de la 
comunicación. Todos debemos involucrarnos en el fortalecimiento y educación de la familia; 
con eso tendríamos menos problemas sociales, menos divorcios, menos madres solteras. 
Son graves las cifras que se dan respecto al número de abortos, pero se debe a una falta de 
educación sexual. El problema es que en muchos casos se queda en la genitalidad. Los 
libros de texto incitan mucho al uso del condón, pero no es algo que lleve a la solución del 
problema, hay que preparar mejor en el uso adecuado de la sexualidad, fomentar valores. No 
se dice a los jóvenes que el uso del condón puede fallar, mejor es enseñarles a cuidar 
nuestra naturaleza. Los medios bombardean para que nos cuidemos y siempre nos 
quedamos en lo genital, no en los valores humanos. Además de lo que hacen los padres se 
requiere el apoyo del gobierno y de instituciones, pero los padres deben interesarse en 
participar en actividades como el día de la familia. Habrá actividades a lo largo de la semana, 
con conferencias, teatro, conciertos, callejoneadas. Se cuenta con el apoyo del DIF estatal, 
empresas privadas y grupos de la Red Familia. Lo importante es que la gente participe y 
acuda a prepararse. Si empezamos a generar valores en los niños y seguimos con los 
jóvenes, vamos a terminar con una generación diferente. Deben empezar a generarse temas 
de preparación y formación e las familias, para acompañar siempre a nuestros hijos. No 
podemos dar una instrucción sexual si no nos preparamos, por ejemplo. No son posiciones 
moralistas o mochas, es indispensable tener el diálogo en la familia. Debemos retomar los 
temas de la fidelidad en la pareja. El lema de este año es Educa en familia. Se pueden 
comunicar con él al  442 274 2055 y el correo delhuro@yahoo.com.mx (EL) 
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MUNICIPIOS 
Se implementa en las siete delegaciones del municipio de Querétaro el programa de Escuela 
segura, en coordinación con la USEBEQ y los padres de familia, señaló el secretario de 
gobierno Jorge Luis Alarcón Neve. (EL) 
 
Cabeza. Se ha buscado llegar en materia de seguridad a todos los rincones del municipio, 
siendo la periferia de la capital, donde se ha reforzado el rescate de sitios públicos y se ha 
aumentado la seguridad, aseguró el secretario de gobierno municipal, Jorge Luis Alarcón 
Neve. (EL) 
 
Cabeza. Esta semana se concluirá la repavimentación de la Avenida Constituyentes, informó 
la Secretaría de obras públicas del municipio capitalino, en tanto que las próximas semanas 
se procederá a repavimentar avenidas de diferentes colonias. (MR) 
 
Cabeza. Los 95 mdp que el municipio de Querétaro recibió del subsidio de seguridad que 
otorga el gobierno federal, serán destinados a la generación de infraestructura y capacitación 
de los elementos policíacos, informó la administración capitalina. (MR) 
 
A pesar de que ya se cuenta con 95 mdp para seguridad, provenientes del gobierno federal, 
el municipio todavía no sabe cuándo comenzarán a llegar, pero podría ser esta misma 
semana y los cuales se aplicarán en infraestructura principalmente, aseguró el alcalde 
Manuel González Valle. (EL) 
 
El gobernador Francisco Garrido entregó ayer recursos del PAC por 25 mdp para beneficiar 
a cerca de 2 mil 500 personas en seis comunidades de El Marqués. (EL) 
 
El PAC ha permitido en el Marqués mejorar el nivel de vida de los ciudadanos, señaló el 
presidente municipal, Enrique Vega Carriles. (EL) 
 
En las 6 comunidades beneficiadas en El Marqués, se trabaja para dar respuesta a las 
necesidades más sentidas, señaló Santos Degollado, director del COPLADEQ en el Estado. 
(EL) 
 
Cabeza. La administración de El Marqués ha invertido en 2 años, 227 mdp en cerca de 300 
obras. De acuerdo a la información, 32 millones han sido aplicados directamente en 
infraestructura vial. (MR) 
 
Cabeza. En materia de seguridad la administración municipal de El Marqués incrementó el 
parque vehicular y pasó de 8 a 32 patrullas. (MR) 
 
Cabeza. La dirección de desarrollo agropecuario en el municipio de El Marqués dio a conocer 
que los cerca de 300 productores de la demarcación, presentan una producción de 80 
millones de litros de leche al año. (MR) 
 
Cabeza. Se llevó a cabo la reconstrucción de la ciudad de los niños en el Centro de Acción 
Comunitaria en el municipio de Corregidora, la inversión fue cercana al medio millón de 
pesos. (MR) 
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ECOLOGÍA Y SALUD 
Querétaro tiene una cobertura del 97% en sus esquemas de vacunación de niños de 5 años, 
informó el director de servicios de salud en el estado, Roberto Bravo Ramos, luego de 
anunciar que la primera semana de marzo da inicio la primera campaña de vacunación de 
este 2009. (EL) 
 
3 de cada 10 embarazos que se presentan en la entidad corresponden a menores de edad, y 
de ellos, el 33% terminan en aborto, reconoce el secretario de salud, Rafael Ascencio. (MR) 
 
La población del Estado creció 7.3% en los últimos seis años, tiempo en el cual también 
aumentó el presupuesto destinado a salud hasta en un 112%, indicó el secretario de salud, 
Rafael Ascencio. (EL) 
 
Cabeza. Al hablar sobre los problemas de drogadicción en el Estado, la Secretaría de Salud 
reveló que los últimos 6 años se incrementaron en un 100% el número de casos. (MR) 
 
Cabeza. El crecimiento del Estado debe acompañarse de un desarrollo en materia ambiental, 
manifestó el Delegado de la SEMARNAT, Gerardo Serrato Ángeles. (MR) 
 
Cabeza. En lo que va del año se han registrado 15 incendios forestales en Querétaro, 
afectando a 131 hectáreas de 7 municipios, da a conocer la CONAFOR. (MR) 
 
AGRICULTURA 
Cabeza. Cebada, avena y trigo, fueron los granos que se sembraron en el Estado de 
Querétaro para el ciclo otoño - invierno, y con las ganancias de estas cosechas los 
productores esperan recuperar la inversión que realizaron el año pasado, argumenta la CNC. 
(MR) 
 
LABORAL 
Más de 6 mil solicitudes se recibieron para conseguir los apoyos al desempleo, por lo que 
luego de un análisis, el próximo viernes estarán publicando las listas de los beneficiados, 
aseguró Manuel Alcocer Gamba, Secretario de Planeación y Finanzas. (EL) 
 
Cabeza. El próximo viernes saldrá la lista de los beneficiados con el programa de ayuda a 
desempleados que durante la primera semana del mes de enero (sic) recibieron 6 mil 500 
solicitudes. La Secretaría de Planeación y Finanzas dijo que los apoyos irán de 2 mil 500 a 3 
mil pesos mensuales. (MR) 
 
Cabeza. Fue aplazada la asamblea de conciliación entre el SUPAUAQ y las autoridades 
universitarias para el próximo 25 de febrero, fecha en la que se dialogará sobre el incremento 
salarial del personal académico. El sindicato destaca que no cederá ni solicitará un 12%. 
(MR) 
 
Cabeza. El STEUAQ dio a conocer que si no tienen respuesta a la petición de aumento 
salarial del 10% que se pide a la máxima casa de estudios, el 27 de febrero tomarán la 
decisión de estallar o no la huelga. (MR) 
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JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Ayer el gobernador Francisco Garrido inauguró las instalaciones de la dirección de 
investigación del delito y aseguró que la seguridad seguirá siendo una prioridad para el 
gobierno del Estado. (EL) 
 
Cabeza. El gobernador del Estado puso en marcha el edificio corporativo de la dirección de 
investigación del delito de la PGJ, en el que se invirtieron 51 mdp. Dijo que la prioridad de la 
administración es la seguridad. (MR) 
 
Cabeza. El titular del poder judicial Jesús Garduño Salazar puso en marcha el juzgado 
segundo del tribunal de lo contencioso administrativo del distrito judicial de Querétaro, que 
estará ubicado en la colonia Carretas. (MR) 
 
Más de 30 toneladas de ropa fueron aseguradas esta semana en un trailer, con lo cual se 
detuvo a 8 personas, de la  cuales tres enfrentan el delito de cohecho, al intentar sobornar a 
agentes policíacos, dijo Juan Martín Granados Torres, titular de la Procuraduría General de 
Justicia en el Estado, (EL) 
 
Señala el procurador general de justicia, Juan Martín Granados Torres, que fueron 30 
toneladas de ropa las decomisadas del trailer que fue detenido este lunes, de igual forma se 
tienen 8 detenidos, 3 de ellos por el delito de cohecho, ya que presuntamente ofrecieron 
dinero a los elementos de seguridad para que los dejaran en libertad. (MR) 
 
Siete detenidos del aseguramiento del trailer cargado con ropa ilegal, pero la secretaría de 
hacienda sigue haciendo el dictamen del contenido, aseguró la delegada de la PGR, Norma 
Patricia Valdés Argüelles. (EL) 
 
Con el aseguramiento de ropa de contrabando que se realizó este lunes en Querétaro, 
suman 5 los decomisos que se han efectuado en la entidad, destaca la delegada de la PGR, 
Norma Patricia Valdés Arguelles. (MR) 
 
Cabeza. Documentos y sellos apócrifos portaba el trailer asegurado en la autopista 57, por lo 
que se descarta corrupción por parte de personal de la aduana, manifiesta Genaro Montes, 
administrador de la aduana en Querétaro. (MR) 
 
Ayer hubo una fuerte movilización en el centro histórico, tras que una mujer afectada de sus 
facultades mentales pretendió llevarse un vestido de novia en un comercio denomina Novia 
Verónica, en la calle de Juárez. (EL) 
 
Cabeza. 8 elementos han sido cesados por faltas administrativas, informó el secretario de 
seguridad ciudadana, José Manuel Ogando Pérez. (MR) 
 
Al hablar del caso de la joyería Cristal que fuera asaltada el pasado fin de semana, el 
procurador Juan Martín Granados Torres apuntó que hasta el momento no se tiene 
ninguna denuncia por robo. (MR) 
 
Cabeza. En el 2008 se registraron 200 accidentes relacionados con el transporte público. De 
los percances resultaros 266 lesionados y 8 muertos, indicó la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana. (MR) 
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Cabeza. Tras mencionar que la prevención de los delitos debe iniciar dentro de la familia, la 
dirección correspondiente en la Secretaría de Seguridad Ciudadana apuntó que las 
autoridades vienen efectuando campañas que van perneando poco a poco en la sociedad. 
(MR) 
 


